

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: JULIAN GUERRERO

Año VI

PUNTARENAS, COSTA RICA, VIERNES 30 DE ENERO DE 1903

Nº 733

EL FAMOSO COGNAC P. FRAPIN & C.º

Importado únicamente por

Alberto Fait & C.º

Hay que probarlo para convencerse de su superioridad á las demás clases,
Pedirlo de preferencia en las Cantinas y Hoteles.

Puntarenas, 22 de setiembre de 1902.

SEÑORES ALBERTO FAIT & C.º

PRESENTE.

Muy señores míos: Habiéndome ustedes pedido el resultado del análisis del cognac «P. FRAPIN & C.º», representados por su acreditada casa, hago constar, que después de un minucioso análisis resultó ser de 38,8 de fuerza alcohólica, circunstancia que, agregada al buen aroma de dicho licor, lo hace un COGNAC muy agradable y de ningún daño para los consumidores.

ZACARIAS GUERRERO A.

Jefe del Laboratorio Químico Comercial.

EL CASINO Gran Cantina de Lujo

Cuenta con licores finos, hielo y magníficos salones, aseo
servicio esmerado y se hablan varios idiomas.

Está situada frente al Cuartel de Policía.

Hotel Mc. Adam

PUNTARENAS, COSTA RICA

El más próximo al muelle y al Ferrocarril

La mejor cantina.—Vinos y licores de todas clases.—Servicio esmerado en la mesa.

Habitaciones cómodas y frescas

El hotel cuenta con una gran máquina de hacer hielo, y baños de aspersión

Hospedaje completo por día, c. 3-00.

E. Mc. Adam R.

LITERATURA

Páginas íntimas

I

Estos versos, regados con el llanto
Que no asoma jamás á la pupila,
Como flores del triste camposanto,
Nacen de los recuerdos de mi vida.

II

Oye del Tasso la preciosa historia:
Le dijo á una mujer angelical,
Si me amas, virgen, te daré mi gloria:
Con mis versos de amor te haré inmortal!

III

Pues bien; al recordar tu orgullo necio
Como el Tasso quisiera ser también,
Para hacerte inmortal con mi desprecio,
Para hacerte inmortal con mi desdén!...

IV

Sin lágrimas, sin suspiros,
Sin vanas quejas de amor,
Glaciales nos despedimos,
Roto y triste el corazón.

Mas nos devora el hastío
Desde aquel terrible adiós
Sin lágrimas, sin suspiros,
Sin vanas quejas de amor.

Y al recordar lo que ha sido
Dí, ¿no te arrepientes hoy
De que, cobardes!, mentimos
Con ese adiós sin suspiros,
Sin vanas quejas de amor?

Rojos labios encendidos
Donde mora el beso ardiente,
Y do vaga la sonrisa,
La sonrisa indiferente:

Sabed, crueles, q' en mis sueños
Rozáis, tiernos, en mi frente,
Rojos labios encendidos
Donde mora el beso ardiente.

Quién pudiera despertaros!...
Tantos besos adormidos
Son como aves indolentes,
Frescos labios encendidos
Donde mora el beso ardiente!

VI

Como del novio la impaciente palma
Bajo el traje nupcial, la carne tibia...
Así he sentido palpitante tu alma
En las impuras noches de lascivia...

VII

Lo recuerdo: venía del camposanto
Con una flor de pétalo entreabierto,
Tóma, dijo sonriendo, un ojicanto.
Que ha bebido la savia en algún muerto.

Hoy también yo le mando, agradecido,
Unas flores que pálidas nacieron;
Mis cantares, botones que han bebido
La savia de los tiempos que murieron.

VIII

Al izar el ancla
Yo la ví llorando,
Y agitó en el aire
Su pañuelo blanco.

Porque adiós no pudo
Decirme su labio,
Al izar el ancla
Yo la ví llorando.

Desde entonces á mi alma
Sólo riega el llanto,
Desde aquella tarde
Que al izar el ancla
Yo la ví llorando.

En mis noches lóbregas
De insomnio y nostalgia,
Sobre la onda verde
Veo correr sus lágrimas.

Y, ah!, mi voz no puede
Ir á consolarla
En sus noches lóbregas
De insomne nostalgia.

Y doliente muerdo
La húmeda almohada,
Cuando febril pienso
En sus noches lóbregas
De insomne nostalgia.

Moisés de la ROSA.

COLABORACION

Virgen celestial

—«Nó!» contestó María. Pronunció esta palabra con frialdad, y sus labios finos expresaban un gesto de esa crueldad que á conciencia hiere y en herir siente placer.

No era la primera vez que María había negado su mano. Era hija única de un padre rico y poderoso; tenía hermoso cuerpo y bello rostro; acostumbrada á ser pretendida á causa de su riqueza y hermosura, falta le habría hecho este cortejo casi continuo si de pronto hubiera cesado; lo consideraba natural en vista de su juventud y belleza; lo aceptaba como un deber, sin obligación por parte suya.—Ningún hombre había tocado sus labios, ni una palabra tierna había salido de su boca. Sabía bien cómo se manifiesta el amor y cómo se le provoca, pues lo aprendió de los caballeros que la deseaban, y para ella era un cruel placer el observar cómo despertaba y crecía una pasión, ver y sentir cómo causaba dolor, y finalmente... negar.

Esta vez también había dicho «nó». Pero el rechazado ahora la amaba más que todos los otros; su amor por María era intensísimo.

—«¿Por qué no queréis ser mi esposa, señora? Preguntaba con labios pálidos y temblorosos. ¿Me odiáis?»

Ella sacudía su rubia cabellera.
—«No os odio, señor, pero tampoco os amo.»

—«¿Entonces amáis á otro?»

Una fina y maliciosa sonrisa se dibujaba en sus labios.

—«Porque á alguno ha de ser. ¿Os parece nuestro sexo tan encantador?»

—«No amo á ninguno; siento horror por el amor y el cariño de los hombres. Sólo á uno amo, y sólo á él serviré: mi Señor y Salvador.»

—«¿Intentaréis acaso tomar el velo?» dijo él horrorizado.

Ella gozaba con su tormento y perplejidad.

—«Tal vez!» dijo.—Si al matrimonio quiere obligarme mi padre, iré al convento. Pero él es bueno, y no querrá forzar mi voluntad.»

—«¿Y nunca cambiaréis de opinión, nunca me aceptaréis?»

—«Nunca, no os molestéis.»

—«Adiós, señora.»

Ella le siguió con risita satisfecha.

Su padre la regañó cuando supo esta nueva negativa.

—«Eres una loca, la dijo. ¿Qué esperas y qué es lo que quieres? Tú misma no lo sabes.»

—«Dispensa, papá, lo sé muy bien.»

—«Quieres atraer, estimular pasiones y después despreciar;

eres cruel como el gato con el ratón.»

—«Quiero vivir y morir virgen, padre mío, y pertenecer á las novias de Cristo.»

—«¡Cielos! Pero haz lo que te plazca. Una loca siempre tiene la última palabra.»

María buscó á su confesor. Éste alabó mucho su determinación:

—«Santo es el matrimonio, hija mía—la dijo,—pero más santo que el amor conyugal y maternidad es la virginidad. Virgen fué Nuestro Señor y virgen era su bendita Madre. Renunciad al amor mundano, quedad pura é intacta y en la eternidad os recibirán como á novia del Señor.»

María gozaba con estas palabras, y contentísima llegó á su casa, en donde la participaron que su pretendiente, el que tanto la había amado, y á quien hoy había rechazado, se había dado un tiro y estaba espirando.

Pálida se puso con esta noticia. Su padre la miraba como si ella fuese culpable.

—«¿Qué dices ahora, María?»

Ella movió los hombros.

—«Yo no podía adivinarlo.»

Mas, interiormente, sentía cierta alegría; la era agradable el que por ella se hubiese matado un hombre.

Esa noche tuvo un sueño particular: Había muerto, y un ángel la conducía al trono de Dios para ser juzgada. Sin miedo se aproximaba al Ser Supremo, con la cabeza alta y la mirada llena de confianza:

—«Señor, yo era joven, bella y rica—dijo,—y he rechazado al amor y al hombre. Ví correr lágrimas, y palabras desesperadas llegaban á mis oídos, pero fui insensible á ellas, burlaba á los locos que osaban desearme. Mi virginidad era, mi orgullo, y casta me presento, delante de vos como pura novia celestial.»

El Ser Supremo la contestó:

—«Aléjate de aquí. ¿Qué tengo que hacer contigo? La más reprobada y perdida tiene más derecho á acercarse á mi trono que tú. Mujer te he hecho para que seas mujer. Ser mujer significa amor, abnegación y dulzura. Amar debiste y hacer feliz á un hombre. Para esto te he criado y dádote hermosura y encantos. ¿Qué me importa tu virginidad? Para mis hijos de la tierra existes, no para mí, tonta, engreída, véte, no te conozco.»

Horrorizada despertó María... No podía conciliar nuevamente el sueño. Creía ver un rostro joven y ensangrentado, con la frente atravesada y con la mirada fija, ansiosa clavaba la vista en la noche oscura.

Viena.—EMIL MARRIOT.

CRONICA

Gazafatón

En un suelto de esta hoja periódica dijimos por equivocación que la carta del Presidente Marroquín era dirigida al *Vicepresidente* señor Pulecio; ciertamente fué dirigida tal carta á este señor, pero no es Vicepresidente de Colombia, como erradamente dijimos.

Por lo demás, el hecho de no aceptar su reelección el señor Marroquín, pone su nombre muy alto en la historia de su vida pública y en la de su patria.

Personales

En la capital continúan gravemente enfermos el Ilmo. señor Dr. don Carlos M. Ulloa, Vicario Capitular de esta Diócesis, y el Diputado don Víctor J. Gócher.

Entre nosotros estuvieron el miércoles la apreciable señora doña Amelia de Alvarado y el estimable caballero don Clodomiro G. Figueroa.

Escarlatina

En Cartago se han observado varios casos de esta fiebre.

Queja

Hemos de ponerla al buen amigo nuestro don David Méndez Soto, por haber dejado de dar las paradas en el Parque.

Justamente aceptada

El Dr. Nicasio Rosales, de la Facultad de Jefferson Medical College, incorporado en la de Nicaragua y la de El Salvador, residente en Sonsonate, escribe á los señores Scott y Bowne la siguiente valiosa carta:

«Con el mayor placer doy á ustedes mi opinión respecto de la preparación tan popular y justamente aceptada, conocida con el nombre de «Emulsión de Scott». Es un medicamento cuya excelencia no se encarece lo bastante. Siempre lo he usado en mi práctica con el mejor éxito, en las afecciones escrofulosas, en todas las edades; y en el raquitismo y la deprivación en los niños su uso es de un valor inestimable.

Fusilados

fueron los Generales Filiberto Castro y Anaeto Guandique, en Nicaragua, á fines del pasado mes, por asuntos políticos.

¿La Constitución de Nicaragua consigna la inviolabilidad de la vida humana? Según ese hecho, nó.

Caracolos!

Nos cuenta *El Nuevo Régimen* que más de 40 enfermos ha tenido á su cargo en estos días el Dr. Alvarado, y para alivio de penas hay en Liberia cinco casos de sarampión.

El colega de quien tomamos estos datos, en su sección de crónica, hace alusión á respetables señoras de un modo que no nos parece correcto, por más que fuera cierto lo que se les atribuye, y que nos per-

mitimos poner en duda, dada la categoría de ellas.

Las manos deben lavarse en casa en toda circunstancia. Nosotros creemos que del respeto al sexo bello debe hacerse una religión.

Rifa

La de las ocho reses, tantas veces anunciada, á beneficio del Templo, tendrá efecto el próximo domingo. Los billetes se expenden donde don Miguel H. Céspedes. Vale \$ 0 50.

«El Perú»

Este vapor llegó ayer á este puerto procedente de Panamá, trayendo 2 ½ toneladas de carga, un saco de correspondencia y siete pasajeros.

De orden superior

El Dr. Guerra no irá á Miramar hoy como lo tenía anunciado; transfiere su viaje para dentro de tres días.

Horroroso crimen

Fausto Mata, vecino de *La Concepción* de Cartago, observó que su perro llevaba algo en el hocico que parecía un ternero pequeño; pero fijándose bien, vió que era una criatura. Quitó la presa al can, y se encontró con un niño sin brazos.

El crimen fué descubierto en un potrero y por el perro del señor Mata.

Se cree que el niño es de cuatro meses de edad y que murió ahorcado, por la forma que tenía la lengua.

Varios crímenes análogos se han cometido en jurisdicción de Cartago, sin que se sepa quiénes son sus autores.

El homicidio es un crimen de suyo horripilante; pero el horror y la indignación suben de punto cuando se perpetúa en un niño, sér inocente y quien no puede hacerse acreedor á la venganza de actos ajenos sin perder el criminal todo sentimiento humano.

Ayer

tuvimos el placer de saludar al apreciable caballero don Luis Matamoros, quien comisionado por el Gobierno fué al Presidio de San Lucas á estudiar el mejor medio de sanear aquella isla.

Actas

Hace algunos meses que suplicamos se nos diera copia de las actas municipales para darles publicidad, sin que á la fecha se nos haya concedido lo que solicitamos. Verdad es que esas actas se publican en *La Gaceta*, pero ésta no la reciben aquí sino siete ú ocho personas, de modo que el pueblo, á quien aprovechan ó perjudican las disposiciones municipales, no se entera de ellas.

¿Será, nos decía un amigo, que temen la crítica?

No lo creemos, le contestamos, toda vez que algunas personas dicen que lo que ellos hacen lo prueba el Gobierno incondicionalmente.

¡No es poco decir!



ANGEL DOMINQUEZ, Habana, Cuba.

Este niño nació raquítico. Sus primeros años los pasó entre la vida y la muerte. En su semblante entristecido puede verse la huella de largos sufrimientos. Su señora madre escribe que su hijo vive hoy gracias á la Emulsión de Scott. Por extraña y casi milagrosa que la curación de este niño parezca á sus allegados y parientes, para nosotros no tiene nada de particular, pues la Emulsión de Scott está hecha precisamente para convertir á niños endebles en sanos y rollizos. El raquitismo y el escrofulismo están vencidos cuando se atacan con la Emulsión de Scott. Los médicos saben que cuando un niño enflaquece y está siempre enfermizo necesita fuerza en los huesos, sangre rica y pura y nutrición. Recetan sin titubear la Emulsión de Scott, porque su ciencia les enseña que con ninguna otra preparación pueden lograrse esos resultados tan eficazmente. Tanto en niños como en adultos el efecto de la Emulsión de Scott, como reconstituyente, productor de fuerzas y tónico de los nervios, es sorprendente.



Exíjase la verdadera Emulsión de Scott que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas y rechácese las imitaciones. Los consumidores deben poner especial cuidado y observar que el nombre Scott y Bowne y el triángulo con las palabras *Perfect, Permanent, Palatable* aparezca en cada frasco. Téngase cuidado también con las preparaciones que han adoptado nombres similares, esto es que á primera vista pueden confundirse con el de la legítima Emulsión de Scott.

De venta en las Farmacias y Droguerías.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

Librería y Papelería

DE IGLESIAS, HERMANOS

SAN JOSÉ.—C. R.

Suplicamos á todos los señores que tengan abierta suscripción á periódicos, se sirvan avisarnos si desean no continuarlas para el próximo año 1903.

Así mismo, las demás personas que deseen suscribirse por primera vez, pueden pasar ó avisar á esta Agencia, donde se las enterará de los precios y condiciones.

Recomendamos la lectura de nuestra lista de periódicos para 1903, en la que anunciamos notables rebajas en el precio de muchos de ellos, y especialmente en los de modas para señoras.

Enviamos nuestra lista á todas las personas que nos la pidan.

Del Sapoá al Sixola!!

SU FAMA ES YA NACIONAL

Todo costarricense sabe que no hay calzado como el de

EMILIO ARTAVIA

en duración, elegancia y baratura.—Las órdenes se sirven á cualquier punto de la República

Libres de todo gasto

al mismo precio que en la capital, y con rebajas especiales por 2 ó más calzados.

SAN JOSÉ, COSTA RICA.—Avenida Central, O.—Apartado 179.

Serafín Saravia

« 0 »

Almacén de abarrotes.—Venta por mayor y al detalle.—Precios de ocasión y esmerada atención al comprador.—Se atienden con puntualidad y esmero las órdenes de fuera.—Existencia constante de la HARINA DAYTON, cuyo precio barato y excelente calidad son bien conocidos. Compro cueros, pieles, caucho, cobre y todo artículo de exportación.—Acepto en comisión todo pdeido al exterior, para cualquier plaza, a condiciones convencionales.—Se contesta toda correspondencia.

¡ Cantineros !

Vendo á precios de ganga una existencia de licores y algunos útiles para cantina.—El que compre hara buen negocio.

Puntarenas, octubre 20 de 1902.

S. SARAVIA.

LA BARRANCA

GRAN FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón:

negro

barcino

amarillo

y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

OTIS Mc. ALLISTER & C^o

SAN FRANCISCO

CALIFORNIA

« 0 »

Se hacen cargo de la venta en consignación de maderas del país; y ofrecen sus servicios al comercio en general en el despacho de mercancías de toda clase.

Para pormenores entenderse con

SKELLY & VINTER,

Representantes.—Alajuela.

Miguel H. Céspedes

« 0 »

A este conocido establecimiento, por su especialidad en artículos de lujo, acaban de llegar:—Pañolones de seda de dos barbas.—Géneros de seda en variados colores y precios.—Géneros de lana y seda.—Merinos surtidos en colores.—Géneros para camisas.—Gasas blancas y de color, sedadas y de algodón.—Cintas de raso, surtidas en anchos y colores.—Bordados, encajes y ciprecillos.—Géneros para vestidos de niños.—Casimires finos y corrientes.—Cuellos de todas formas.—Corsés de última moda y un gran surtido de calzas finos y corrientes para señoras, caballeros y niños.

Puntarenas, 3 de diciembre de 1902.

HOTEL DE LA ESTACION

Esparta—Costa Rica

← ————— →

Situado á dos pasos de la Estación del Ferrocarril.—Habitaciones aseadas y cómodas.—Alimentación escogida y abundante.—Ofrece á sus clientes bestias del señor Figueroa.

— Precio por día, ₡ 3-00 —

Propietaria, AMELIA DE ALVARADO

Azúcar

: 0 :

INGENIO DE NICOYA

Constantemente hay una fuerte existencia en este puerto del afamado azúcar elaborado en el Ingenio Nicoya, á precios sin competencia.—Las ventas se efectúan en donde estuvo antes el almacén de Mr. Max Dierrmissen.

Puntarenas, 23 de Dcbre. de 1902.

El Agente,

LEOPOLDO AMADOR

El Pacífico

: 0 :

CONDICIONES

Suscripción, un mes.....	₡ 1-00
Número suelto.....	0-10
„ atrasado.....	0-25
Comunicados, palabra.....	0-02
dem de más de columna.....	25 % menos

AGENTES

San José.....	B. Romero.
Cartago.....	Jesús Salazar
Esparta.....	Arturo Torres
San Mateo.....	Fidel Quesada
Miramar.....	Mateo Mena
Liberia.....	Miguel Velásquez
Bebedero.....	A. Chavarría
Bagaces.....	J. Ocampo
Las Cañas.....	A. Chavarría
Nicoya.....	E. Conde R.
Golfo Dulce.....	Manuel A. Fallá
Santa Cruz.....	Antenor Méndes
Filadelfia.....	Juan B. Sierra
Santo Domingo de Heredia.....	Se solicita
Limón.....	„ „
Bolsón.....	„ „
Heredia.....	„ „
Alajuela.....	„ „

NOTA—A ningún comunicado se le dará publicidad si no se acompaña su valor.

Imprenta de El Pacífico